
Hasta hace unos años el término “apartamentos turísticos” no 
significaba nada para la inmensa mayoría de la ciudadanía. Estos 
últimos tiempos y, especialmente, a raíz de las noticias que hemos 
podido ver por televisión, el concepto ha cobrado especial relevancia y 
se ha convertido en un auténtico quebradero de cabeza para algunos 
Ayuntamientos (por su falta de previsión), y sobre todo para los vecinos 
de algunos barrios de ciudades españoles que lo sufren como un 
fenómeno que, en ocasiones, desborda cualquier realidad imaginable.

Pero, este fenómeno acaece cuando la Administración ha permanecido 
pasiva ante él. Entonces es cuando el problema crece y crece, ya que 
España es un país atractivo para el turismo y si el tema no se aborda 
en seguida, puede convertirse en algo muy molesto para los vecinos 
que lo sufren, pese a que el turismo conlleve muchos beneficios.

Este es el caso de los apartamentos turísticos, los cuales son viviendas 
normalmente de particulares (aunque no exclusivamente) que 
se alquilan para alojar a los turistas que, por turismo o negocios, 
se acercan a nuestras ciudades. Barcelona es el claro ejemplo y 
llamativas han sido las imágenes que hemos podido ver por televisión 
o paseando por el barrio de la Barceloneta, por poner un ejemplo. 

En el Partido Popular, es evidente, que creemos en la libertad y 
por supuesto, en la libertad de empresa, pero consideramos que 
determinados fenómenos que podrían ser beneficiosos, se convierten 
en una molestia si no se ordenan y se ponen reglas claras.

Ada Colau en Barcelona ha entrado como un elefante en una cacharrería 
y ha venido a decretar una especie de prohibición y persecución contra 
los apartamentos turísticos. Tarde y mal. En Hospitalet, ha sucedido 
algo parecido. Y ahí se encuentra ahora Cornellà. Una ciudad al lado 
del aeropuerto y dentro del área de influencia de Barcelona que 
puede sufrir un efecto llamada por las dificultades que ponen a los 
apartamentos turísticos ciudades como Barcelona y L’Hospitalet. Cierto 
es que hoy este fenómeno no es ningún un problema en Cornellà (hay 
concedidas 14 licencias de apartamentos turísticos), pero debemos 
prevenir ante una situación que se puede multiplicar con rapidez 
especialmente por el atractivo interés económico que suscita.

De ahí la moción que presentamos en el último pleno y que 
salió adelante y cuyo objetivo fundamental era hablar de un 
fenómeno nuevo en nuestra ciudad, pero que poco a poco 
puede ir incrementándose hasta límites insoportables. Que la 
administración debe actuar para resolver problemas, es cierto. Pero 
una Administración eficaz es aquella que es capaz de prevenirlos 
antes de que surjan, y más en situaciones como éstas. 

Como he dicho anteriormente, nosotros evidentemente creemos 
en la libertad de empresa, pero también en el derecho al descanso 
que tienen los vecinos de nuestra ciudad y desde nuestro partido, 
trabajaremos para garantizar tanto lo uno como lo otro. 

Como inciso final he de decir no deja de sorprendernos el 
posicionamiento de Ciudadanos e ICV-EUiA en varios e importantes 
temas a lo largo de este mandato, incluida la moción presentada por 
nuestro partido en el pasado pleno sobre los pisos turísticos que no la 
apoyaron. Sin duda, es legítimo defender cualquier interés pero al menos, 
en este caso, sabemos que con los vecinos de Cornellà no están. •

Apartamentos turísticos  
en Cornellà: más vale 
prevenir que lamentar

Durant el mes de maig des del grup d’ICV-EUiA hem volgut 
debatre sobre la necessitat d’elaborar nous camins escolars segurs 
a Cornellà. No és una proposta nova però tenim la sensació que 
darrerament s’ha deixat arraconada i corre el perill de caure en 
l’oblit. Per evitar precisament això el que vam proposar en el 
darrer Ple Municipal de Cornellà és establir un nou compromís 
de l’Ajuntament per reactivar i millorar la proposta de 
camins escolars per a la nostra ciutat. 

Degut al sistema de zonificació escolar i a la ubicació dels centres 
educatius de la nostra ciutat molts pares i mares recorren al vehicle 
privat per portar els nens i nenes a l’escola. Aquesta situació 
sovint comporta problemes de mobilitat, de qualitat de l’aire i de 
seguretat en els accessos i sortides dels centres i és per això que 
proposem en primera instància fer un estudi dels trajectes que fan 
cada dia els prop de 10.000 alumnes de les escoles de Cornellà. 
Aquest estudi, compartit i debatut amb les associacions de pares i 
mares, de veïns i veïnes i de comerciants de la ciutat, ha de servir 
per realitzar una nova proposta de camins escolars segurs 
que permeti millorar en la mobilitat i la seguretat.

La senyalització d’aquests camins segurs ha de servir per promoure 
l’autonomia dels nens i nenes i aconseguir augmentar el 
nombre d’alumnes van a l’escola a peu; d’aquesta manera 
ajudarem a combatre el sedentarisme de molts dels nostres joves, 
un dels factors principals de l’obesitat infantil. Hem d’aconseguir 
espais més nets, més segurs i més saludables; en definitiva espais 
dignes que ajudin a recuperar el protagonisme dels vianants 
després de dècades de foment de l’ús del vehicle privat. 

L’altre proposta que vam fer el passat Ple també prové del món 
de l’ensenyament, concretament ens vam afegir a la proposta 
de CCOO en defensa de l’educació inclusiva. Creiem en una 
educació que fomenti la igualtat d’oportunitats i la cohesió social 
i per tant en un sistema educatiu que treballi atenent les diferents 
necessitats educatives per poder garantir aquests principis. Però 
sobretot creiem que aquests valors i principis s’han de garantir 
amb recursos i competències. Amb aquesta moció bàsicament 
el que vam fer és demanar a la Generalitat (que és qui té les 
competències en ensenyament) que garanteixi el personal de 
substitució docent i tècnic especialment en els casos d’alumnat 
amb necessitats educatives específiques.

En aquest cas ens hem centrat en l’àmbit de l’educació, però 
en aquests dos anys que tot just complim de mandat 
municipal, també hem fet propostes sobre l’autonomia de la 
gent gran, la pobresa energètica, la transparència i el bon govern, 
el dret a l’habitatge o l’ocupació.

Arribem a la festes de Cornellà que ens serviran per compartir 
bons moments amb els veïns i veïnes, fer balanç d’aquests 
dos anys i agafar forces per als dos següents. Un balanç que 
presentarem i debatrem el dia 30 de juny a partir de les 18 h al 
Centre Cultural Joan N. García-Nieto en una Assemblea Oberta a 
la que esteu tots i totes convidades. Us desitgem a tots i totes 
una molt bona Festa Major de Cornellà! •
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